

lan, se mejoran en unas tierras, y deterioran en otras; y así es que habiendo en el discurso de dicho tiempo perdido sucesivamente la virtud y robustez natural, que trajeron de América, cuando las transportaron, por causas y razones físico vegetales, han llegado las patatas en el estado de degradación en que se hallan, que manifiestan con el color y señales en las hojas de sus tallos, y con el color y pecas en la epidermis ó piel de sus tubérculos. Finalmente, aunque se tiene observado, que arrancando las matas que dan las señas, no se contagian las demás que quedan en el campo, dando buenos y salúferos frutos, es necesario sin embargo cambiar la semilla de las patatas, como lo es mudar á menudo las simientes cereales, para que no degeneren y den buenos y abundantes productos.



## SEGURIDAD EN NUESTROS CAMPOS.

CONVENIO ENTRE ESPAÑA Y FRANCIA  
PARA LA RECÍPROCA EXTRADICION DE MALHECHORES.

La primera y mas indispensable condicion que se requiere para que nuestra economía rural siga marchando por la senda de verdadero progreso que tiene emprendida, es la seguridad de los campos, como quiera que sin esta es imposible que se fijen ó permanezcan en ellos los propietarios acomodados, que son los llamados á impulsar dicho progreso y á hacerle efectivo cada dia mas y mas.

Presentes están todavía en nuestra memoria los horribles hechos de vandalismo que por tanto tiempo han sido en nuestra provincia el terror de las casas aisladas, de los pueblos de corto vecindario y hasta del país todo, pues todo él se hallaba constantemente en alarma por el continuo riesgo á que se hallaba expuesto todo particular á verse arrebatado y secuestrado en una cueva ó en una morada de asesinos, al objeto de arrancársele un cuantioso rescate, como si hubiésemos vuelto á los tiempos en que los piratas Argelinos asaltaban nuestras costas y hacian precisa la construcción de las torres de vigia y de defensa, que se hallan todavía á lo largo de las mismas.